



# Valor Social Integrado en el Prat de Llobregat 2018-2025

## **El Prat de Llobregat mide el impacto social de su economía solidaria: seis años de crecimiento y compromiso**

El Ayuntamiento del Prat ha presentado los resultados del proyecto de cálculo del Valor Social Integrado (VSI), una iniciativa pionera que mide el impacto social y económico de las entidades de la economía social y solidaria (ESS) del municipio entre 2018 y 2023. Este proyecto, impulsado por el Centro de Promoción Económica, ha contado con la participación de 13 entidades locales, entre cooperativas, asociaciones y fundaciones. El objetivo: cuantificar el valor que estas organizaciones generan más allá de los beneficios económicos, incluyendo su contribución a la cohesión social, la inclusión y el desarrollo sostenible.

El Centro de Promoción Económica del Ayuntamiento del Prat ha liderado este proceso como parte de su compromiso con el desarrollo local. El cálculo del VSI se ha convertido en una herramienta clave para visibilizar el impacto real de las entidades de la ESS, permitiendo una evaluación más completa de su contribución al bienestar colectivo. Desde su inicio, el proyecto ha evolucionado incorporando nuevas entidades y perfeccionando su metodología, lo que ha fortalecido la red de colaboración entre organizaciones y administración pública.

## **Resultados destacados: crecimiento sostenido y retorno público**

Entre 2018 y 2023, el Valor Social Integrado Bruto pasó de 28,6 millones de euros a 67,1 millones, lo que representa un crecimiento del 165%. El retorno a las administraciones públicas también aumentó significativamente, alcanzando los 11,6 millones de euros en 2023, un 173% más que en 2018. Este crecimiento refleja tanto el fortalecimiento económico como el impacto social creciente de las entidades participantes.

Las fundaciones fueron las entidades que más crecieron en impacto social, seguidas por las cooperativas y asociaciones. Las cooperativas destacaron por su estabilidad en el tiempo, mientras que las asociaciones mostraron un crecimiento notable en valor social no mercantil. Este análisis permite entender cómo cada tipo de organización aporta de forma diferenciada al ecosistema local.

## **Aprendizaje, colaboración y visibilidad**

Las entidades participantes destacan varios beneficios del proyecto: aprendizaje continuo, mejora de procesos internos, fortalecimiento de vínculos con el Ayuntamiento, mayor visibilidad del impacto generado y colaboración en la estandarización de indicadores. Además, el acompañamiento individualizado ha sido clave para adaptar el cálculo a las realidades específicas de cada organización.

## **Retos y oportunidades de mejora**

El informe también señala desafíos importantes: reforzar la presencialidad en las actividades del proyecto, mejorar la comunicación de resultados hacia la ciudadanía y actores externos, y adaptar el proyecto a la diversidad de recursos y capacidades de las entidades. Se propone incluso la creación de un sello identificativo del proyecto que pueda ser auditado externamente.

## **Un Ayuntamiento comprometido con la innovación social**

El VSI es una herramienta que puede contribuir a mejorar la toma de decisiones por parte del ayuntamiento en la gestión de la inversión pública, reforzar la transparencia y consolidar su posición como referente en políticas públicas de impacto social. El cálculo permite demostrar con datos el



retorno social generado por las ayudas públicas, facilitando la trazabilidad del impacto y fortaleciendo la confianza ciudadana.

**Conclusión: un modelo replicable y en evolución**

El proyecto ha permitido a las organizaciones del Prat conectarse con otras experiencias a nivel estatal, abriendo la puerta a nuevas colaboraciones y aprendizajes. El uso de herramientas como el VSI demuestra que es posible medir y valorar el impacto social de forma rigurosa, sentando las bases para una economía más justa, inclusiva y sostenible.